

## ADIVINANZAS

¿En qué lugar el jueves está antes que el miércoles?

Respuesta : en el diccionario.

**SEVILLA** es la cuarta ciudad del mundo mejor equipada para el turismo detrás de

- Amsterdam
- Bruselas y
- Utrech, por este orden

(1) Mi amigo Panca :

Me dejaste con el artículo sobre tu nombre en la mano ( nº 665 del 10-5-2.020) y que era como una felicitación por tu santo.

Pero no puedo decir que te fuiste sin avisarme por cuanto un mes antes de tu muerte me llamaste por teléfono y te desahogaste conmigo, por lo que intuí como una " despedida". Nuestra amistad fue sincera y de corazón , en parte, con mucha generosidad hacia mi persona y hacia mis actividades y tal vez por cuanto nuestras vidas fueron muy " paralelas" aunque con diez años de diferencia : tú perdiste a tu madre de muy joven y yo a mi padre de muy pequeño y los dos, a ti y a mí, a causa de tener sendos tíos salesianos, de niños nos embocaron a los salesianos de Andalucía que nos formaron más de diez años y aprendimos lo suficiente para pensar, sentir y actuar en "salesiano", que es una forma de vivir.

Y...j que merecido te lo tenías j. Tú, Panca, allá te fuiste en tan señalado día 31 de enero (2020) día de S. Juan Bosco, y día en que 60 años antes falleciera tu padre (1.960) y el mismo en que 33 años antes falleciera tu tío Jesús, salesiano, (1.987), este bajo el manto de la Auxiliadora trianera "sentadita" en actitud de espera gracias a la inspiración artística de tu " Leopoldo Espáriz que así la inmortalizara.. D. Bosco, tú, tu padre y tu tío Jesús, salesiano, los cuatro morir un mismo 31 de enero...

¿Es que no son " muchas coincidencias " para dejar de ser " solo coincidencias " ?

**ASUSTAR AL PULPO** : lo que se hace introduciéndolo tres veces en agua hirviendo para cocerlo no es "para asustarlo" sino para que sus tentáculos (que son ocho) se estiren bien para ser mejor cocinados y queden más agradables a la vista.



**DOMINGO XVIII**  
**TIEMPO ORDINARIO**  
**CILCO A**

**"DADLES VOSOTROS DE COMER"**

*La gente intuye a donde va Jesús y le sigue por la orilla. Y a mí me sorprende: cinco mil hombres, sin contar mujeres y niños. ¿Es que los hombres entonces no tenían tanto "respe to humano", que no es otra cosa que vergüenza? Y...siendo que las mujeres y los niños son hasta más curiosos que los hombres y hasta más "religiosos" por naturaleza (hoy basta ver las iglesias y las gentes que las llenan, salvo en los entierros) ¿Cuántas mujeres y niños habría? Las gentes del tiempo de Jesús estaban "fritos" de impuestos y apenas si tenían para comer. Y Jesús les lanza el reto a sus apóstoles con un " dadles vosotros de comer" pero entregando antes lo que tenían, aunque fuera poco : cinco panes y dos peces. Hoy se pide en la puerta de las iglesias ¿ a donde van a ir que mejor puedan ser atendidos los pobres?.. Y nuestra pequeña generosidad, hace milagros.*

L. G.NT. S.G... . J.S. . P.. D.SD.  
L.S P..BLS Y .R.N C.NC. M.L H.MBR.S



**SABES CUÁL ES LA ÚNICA LETRA QUE SE COME? Adivínalo**

Solución : LA G-LATINA



LA CASA DE  
DON MELCHOR  
TIENE CIENTO AÑOS

Hace mucho tiempo nos ocupamos largamente de D. Melchor y sus hermanos, todos hijos de D. Miguel Moro ( secretario entonces de El Cubo y natural de Villares de Yeltes ) y su señora Dña. Isabel Morínigo, natural de Castellanos de Villiquera .

Con su carrera de médico e hijo del secretario, estaba destinado a ser nuestro médico y por muchos años .

Dicho lo cual, y en el mejor sitio del pueblo( en la misma plaza) tenía que hacerse su casa y que fuera una digna casa de médico.

Y tal casa no desentonó sino que por muchos años ésta, la de la parroquia y la del Sr. Ignacio ( jabonero) serían las tres casas señoriales.

Alguno de sus antepasados eran de Serradilla del Arroyo y de Valdunciel.

Él, D. Melchor, no tuvo suerte con esposas e hijos por cuanto casó dos veces y no dejó descendencia. De ahí que lo hayan heredado sus sobrinos ( de "Los Tres Cuartos" )

La primera esposa era de Traguntía, donde casó (María Josefa de Paz Campos) y la segunda (M<sup>a</sup> Luz Losada López) era de S. Felices de los Gallegos. Hablamos de los años 1.913 y 1.930...

Pues bien, y lo que son las cosas : un paisano guardia civil que ha ejercido en el País Vasco , nos viene ahora con la noticia de que la casa solariega de D. Melchor se hizo en los años 20, es decir, ahora se cumplen los cien años de su construcción. Y...¿porqué lo sabemos?

Pues porque un compañero suyo de profesión le hizo saber que un hermano de este nació en el Cubo, que su madre era maestra y que su padre era carpintero y fue el que le hizo todo lo de madera de la casa a D. Melchor.

## VOLVIENDO LA VISTA ATRÁS...

y solo unos meses ( diciembre-19 y enero-20) se enfureció la naturaleza en contra del hombre por los abusos que contra ella cometemos y se ensañó en forma de catástrofes naturales : incendios ( en Australia ardieron 10 millones de Has.), vendavales, volcanes en erupción, inundaciones, rayos, terremotos, nevadas, enfurecimiento de los mares ( costa del levante español) y rematando con el "coronavirus chino" que amenaza a toda la humanidad. Para resumir, y por lo que a los españoles respecta, Adviento-19 fue muy crudo, nos dio una tregua en Navidad y volvió en Año Nuevo lo malo en nevadas, vendavales y enfurecimiento del mar que se llevó casi toda la costa mediterránea y ocasionó grandes inundaciones en el Ebro.

Se podría decir que era un paisaje apocalíptico con pérdidas incalculables en vidas humanas (lo peor) , vidas de animales, enseres ( viviendas, litoral...).

Todo ,para olvidar y sobreponerse esperando tiempos mejores.

Ya digo : la naturaleza, sabia como lo que más, respetó a esta nuestra zona sabedora que somos "la España vaciada y vacía " y fue en busca del progreso ( zonas de veraneo...) que la televisión nos hizo ver hasta dar lugar a lamentar.

La naturaleza pide un respeto que no le tenemos y exige atención y cuidados por nuestra parte ya que, no somos dueños de nada y sí administradores a tiempo parcial de todo. Que nuestros hijos y nietos "hereden" lo bueno que ella tiene y que es mucho.

Y, efectivamente nos constan los datos de esta familia.

El hermano se llamaba Felicísimo Mateos, el padre era Daniel Mateos ( el carpintero) y la madre maestra era Dña. Salvadora Álvarez, aunque no consta ejerciera como tal en la escuela de El Cubo.

Felicísimo nació en el año 1.919. Los padrinos de su bautismo fueron Vidal Montero y Teresa Montero ( sic) y sus padres y abuelos descendían de Mayalde (Zamora) .

De ahí que, por las fechas, podemos decir que la casa de D. Melchor hoy cumple los 100 años y que se conserva bastante bien, también sus maderas . ¡ Sí, señor ! : el Sr. Daniel fue un buen carpintero.